
«Senzabonus
peravviare
subitoi treni
si rischiail flop»
L’INTERVISTA

Ennio Cascetta

«Q
uandoparliamoditra-
sporto,etantopiùque-

stooggivaleperil Sud

d’Italia,nondobbiamo

confondere,comespessosi fa,l’infra-
struttura conilserviziodimobilità,l’in-
frastruttura conla connessioneauna

retedimobilità».EnnioCascetta, an-

ni, unacarrierachesièmossafra l’Uni-
versità(FedericoIIdiNapolieMit diBo-
ston),lapolitica(assessoreaiTrasporti

in Campaniadal al conil dop-

pio fioreall’occhiellodellametropolita-

nadiNapoliedellaferroviaNapoli-Ba-
ri) e il sostegnotecnicoalle decisioni

della politica (capodellastruttura di

missionedelministerodelleInfrastrut-

ture dal al nell’eraDelriocon

cui haelaborato“Connetterel’Italia”).
Stavoltaripartedaunragionamentoac-

cademicoperrilanciareunostrumento

di politicadeitrasporti,il bonusperl’Al-
ta velocità,checonsideradecisivoper
superarelenuovedisuguaglianzecrea-

te propriodalprogressodeitreniveloci.

Perchémolti confondonoesovrap-

pongono infrastruttura eservizio?
A trarciin inganno èforsel’esperienza
fondativadelleautostrade,chehacarat-

terizzatoil nostrosvilupponeglianni ‘
e ‘. Realizzatal’autostrada,chiunque

haun’automobile oun camion,lapuò
percorrere,spostandosidaunpuntoal-

l’altro.Infrastrutturaeaccessibilitàaun

serviziodimobilitàcoincidono.Manon

ècosìperunaferroviaoperunaeropor-

to.Senon abbiamoqualcunocheci fa
muovereconun trenosulbinariooche

ci favolare,diquellainfrastruttura non

sappiamocosafarcene.

Lacreazionediunmercatodeiserviziè

Lacreazionediunmercatodeiserviziè

altrorispettoacostruireunaferrovia.

Il successodell’Altavelocitànonnasce
solodall’averrealizzatol’infrastruttura
madall’avergarantitol’accessibilitàaun

buonservizioferroviario.Decisivoèsta-

tocreareunmercatoconcorrenzialecon

Trenitaliae Italo.Troppi dimenticano

cheoggiviaggiaresultrenoAvcostame-
no,in terminiunitari,cheviaggiaresugli

altri treni.Non vadimenticatoinoltre il

grandecontributo allacrescitadelPile

dellosviluppochehannoprodottoiser-
vizi dell’AltaVelocitàdovesonoarrivati,

beneficidisviluppoedoccupazioneche

dovrebberoessereestesiall’«Italiasenza
AV»,alSudmanon solo.

Quindi cosafare peravereun’Altra
velocità al Sud?

L’erroreèpensarechesiasufficientemet-

tere in campoprogetti infrastrutturali

molto costosiperrisolvereil problema
dellamobilitàdellagentedelSud.Ècon-

dizionenecessariama non sufficiente.

Noidobbiamogarantireunservizioeper

farlodobbiamostimolareunadomanda
eunaoffertaperquelservizio.Acosami

serverealizzarelaSalerno-ReggioCala-

briasepoinonciviaggerànessuno?

Perché ripropone il bonus Alta
velocità?

È il primo passaggiofondamentale,a

mioavviso,peranticipareibeneficidel-

le infrastruttureelosviluppodiunser-

viziodimobilitàferroviariaadaltavelo-
citànel Sudenon solo.

Comefunziona?

Èunasommamessaingaraechevaalle

impresechesiimpegnanodasubito,con
treniadaltavelocità,agarantireunservizio

ferroviarioconfrequenzeetariffefissati

dalloStatoconitempidipercorrenzami-

noripossibiliconl’infrastrutturaesistente.
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noripossibiliconl’infrastrutturaesistente.
Qualèlo scopo?

Nevedoquattro.Primo,sopperiscealla

mancanzadi unainfrastrutturadi Alta

velocitàegarantisceundiritto allamobi-

litàalmeglionellecondizioniinfrastrut-

turalidate.Attenuaunosquilibrio,quie
ora.Secondo,abituagli utenti deltra-
sportoaun’offertamigliore,superando

uncertoimmobilismoquasifatalistafra
chiha i vantaggidell’Altavelocitàechi

nonliha.Terzo,crealadomandael’offer-
taperlaretefutura,consentendoanche

achidecideditestarequantadomanda
potenzialec’èedove,quindicomeaggiu-

staregli stessiprogettiinfrastrutturali.

Quarto,sviluppagiàdaoggiunaconcor-

renzafra le compagnieferroviarieper

conquistareilmercatodelfuturo.
—G.Sa.
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